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DE LOS DIPUTADOS 
PRESIDENCIA DEL CONGRESO 

DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con las normas de desarrollo 
del artículo 127 del vigente Reglamento, 
dictadas por el Presidente del Congreso, se 
ordena la publicación en el BOLET~N OFI- 
CIAL DE LAS CORTES de la siguiente moción 
presentada por doña Marta Mata Carri- 
ga, del Grupo Parlamentario Socialistas de 
CataluÍía, como consecuencia de la inter- 
pelación defendida en el Pleno del Con- 
greso de los Diputados, sobre libertad de 
expresión. 

Palacio de las Cortes, 28 de junio de 
1978.431 Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando A l v k z  de Miranda. 

A la Mesa del Congreso: 

Moción que presenta Marta Angela Ma- 
ta Garriga. del Grupo Parlamentario So- 
cialistes de Catalunya, a través del mis- 
mo, en uso de lo previsto en el artículo 127 
del Reglamento provisional del Congreso 
de los Diputados y de las nomas  de inter- 
pretación del mismo, emanadas de su Pre- 
sidente, en relación con la interpelación 
en su día formulada por la firmante con 
referencia a las actuaciones del Gobierno 
en distintos supuestos de libertad de expre- 
sión, y muy especialmente en el caso del 
grupo teatral "Elc Joglars": 

1." L a  remisión inmediata a las Cor- 
tes, de los necesarios proyectos de ley a 
fin de dejar realizada la más expresa uni- 
dad de jurisdicciones y evitación de reite- 
ración y duplicidad legislativa en materia 
de delitos cuya tipificación ha de corres- 
ponder en exclusiva al Código Penal. 
2.* Que hasta la reforma de la legisla- 

ción, derogación que proceda de textos vul- 
neradores de los principios contenidos en 
el anterior acuerdo, cuantas sanciones ha- 
yan podido imponerse en virtud de la apli- 
cación .de la legislación hoy discutida, sea 
objeto de considerada atención por el Go- 
bierno a efectos de aplicación de beneficios 

de gracia en alguna de las formas previs- 
tas legalmente. 

Palacio de las Cortes, 22 de junio de 
1978.-M& Angela Mata Gasriga - El 
portavoz del Grupo Parlamentario, Eduar- 
do Martín Toval. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con las normas de desarrollo 
del artículo 127 del vigente Reglamento, 
dictadas por el Presidente del Congreso, se 
ordena la publicación en el BoLETfN OPI- 
CIAL DE LAS CORTES de la siguiente moción 
presentada por doña Carlota Bustelo Gar- 
cía del Real, del Grupo Parlamentario So- 
cialistas del Congreso, como consecuencia 
de la interpelación defendida ante el Ple- 
no del Congreso de los Diputados sobre el 
servicio de Planificación Familiar y gra- 
tuidad de medios anticonceptivos. 

Palacio de las Cortes, 28 de junio de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Presidencia del Congreso de los Dipu- 
tados. 

Cariota Bustelo García del Real, Dipu- 
tado por Madrid, perteneciente al Grupo 
Parlamentario Socialista, al amparo de lo 
previsto en el artículo 127 del vigente Re- 
glamento provisional del Congreso, pre- 
senta la siguinte moción como consecuen- 
cia de la interpelación defendida ante el 
Pleno d la Cámara del 22 de junio, relativa 
al Servicio de Planificación Familiar y gra- 
tuidad de medios anticonceptivos: 

1." Las normas relativas a los Centros 
de Orientación Familiar que el Estado, en 
cumplimiento de los Acuerdos de la Mon- 
cloa, debe poner en marcha, serán pubii- 
cadas antes de finales del presente año. 

2." Los mencionados Centros estarán 
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dotados de suficinte personal sanitario ti- 
tulado y sus servicios estarán abiertos a 
todas las personas que lo soliciten, con in- 
dependencia de su estado civil, edad, sexo 
o cualquier otra condición. 
3." Todos los servicios de dichos Cen- 

tros serán gratuitos para los beneficiarios 
de la Seguridad Social. 

4." Al Gobierno, una vez aprobada por 
las dos Cámaras legislativas la modifica- 
ción del artículo 416 del Código Penal, ].le- 
vará a cabo una amplia campaña de infor- 
mación y educación sobre medios anticon- 
ceptivos, a través de los diversos medios de 
comunicación social y, especialmente, de 
la ielevisión. 

Palacio de las Cortes, 26 de junio de 
1978.-Cariota Bustelo García del Real.- 
El Portavoz del Grupo Parlamentario, Al- 
fonso Guerra González. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inserta, 
formulada por don Juan Ramos Camare- 
ro, del Grupo Parlamentario Comunista, 
sobre obras de construcción de la primera 
fase del Plan de remodelación del barrio 
de San Cosme (El Prat de Llobregat) . 

Palacio de las Cortes, 28 de junio de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados: 

Al amparo de lo establecido en los ar- 
tículos 128 y siguientes del vigente Regla- 
mento provisional del Congreso de los 
Diputados, el Diputado abajo firmante tie- 
ne el honor de solicitar de esa Mesa la 
tramitación de la siguiente pregunta diri- 
gida al Gobierno, que desea sea respondida 
en la Comisión correspondiente: 

Desde hace más de seis años la barriada 
de San Cosme (El Prat de Llobregatl con 
la Asociación de Vecinos al frente viene 

luchando por conseguir unas viviendas 
dignas en un barrio higiénico y equipado. 

La  población de San Cosme estaba pró- 
xima a las 8.000 personas, habiéndose in- 
crementado en el transcurso del último 
año por la ocupación de unas 400 vivien- 
das que se encontraban v.acías y sin ad- 
judicatario. Estos 8.000 habitantes son en 
su inmensa mayoría (más del 70 por cien- 
to ) inmigrantes andaluces, trasladados al 
barrio obligadamente desde diversas zo- 
nas de barracas, especialmente de Mont- 
juich. 

Las actuales viviendas, que fueron cons- 
truidas por la Obra Sindical del Hogar 
como una Unidad Vecinal de Absorción en 
el año 1967, se encuentran en pésimas con- 
diciones; ya en el año 1974 la Administra- 
ción dejó sin efecto las rep.araciones ge- 
nerales estudiadas debido a su elevado 
presupuesto, decidiendo la remodelación 
del Polígono. 

Los vecinos de San Cosme rechazaron 
diversos planes de remodelación erabora- 
dos sin su participación, logrando final- 
mente el reconocimiento oficial de su in- 
tervención en la planificación y control de 
las actuaciones sobre el barrio. 

Finalmente, el 21 de abril pasado, la Cor- 
poración Municipal Metropolitana de Bar- 
celona aprobó definitivamente el Plan Es- 
pecial de Reforma Interior de San Cosme, 
promovido por el Instituto Nacional de la 
Vivienda y en cuya elaboración habían 
participado activamente los vecinos. 

Los proyectos que desarrollan la prime- 
ra fase del Plan están asimismo presenta- 
dos en el 1. N. V. desde el mes de marzo. 
Sin embargo, estos proyectos se encuen- 
tran paralizados en su tramitación, al pa- 
recer por falta de asignación presupues- 
taria. 

Esta paralización contradice todos los 
compromisos adquiridos públicamente por 
parte de los responsables del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo, que habfan 
prometido reiteradamente la tramitación 
y comienzo de las obras en S,an Cosme con 
la urgencia que merece. 

Esta urgencia se demuestra con mayor 
fuerza si cabe tras diversos acontecimien- 
tos de los que son una muestra la muerte 
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de dos niños a causa de una epidemia de 
meningitis y el desalojo y apuntalamiento 
de dos bloques que amenazaban ruina in- 
minente, todo ello en los últimos meses. 

Paradójicamente, mientras la operación 
de remodelación -cuya rentabilidad so- 
cial y económica ha sido reconocida por el 
propio Ministerio- sigue paralizada, se si- 
gue dando prioridad por parte del mismo 
Ministerio a obras de reparación, que si 
bien son necesarias, constituyen en mu- 
chos casos un importante derroche eco- 
nómico al no atacar paralelamente el pro- 
blema en sus raíces. 

Sorprende lógicamente que en una si- 
tuación de escasos recursos económicos el 
actual Gobierno actúe con tan escasa co- 
herencia y planificación; pero la sorpresa 
es aún mayor cuando tras cuatro años de 
paralización incluso de las reparaciones, 
pendientes de iniciar una solución defini- 
tiva, se incurre en una nueva paralización 
por una falta total de previsión por parte 
de la Administración del Estado. 

Ante esta situación, ¿qué medidas ur- 
gentes piensa adoptar este Gobierno con- 
forme a los compromisos adquiridos, que 
permitan iniciar dentro del año en curso 
las obras de construcción de la primera 
fase del Plan de remodelación, de rorma 
que se avance hacia la solución definitiva 
de los graves problemas que hoy Qadecen 
los habitantes del barrio de San Cosme? 

Madrid, 22 de junio de 1978.-Juan Ra- 
mos Camarero, miembro del Grupo Par- 
lamentario Comunista. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De Acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena 1% 
publicación de la pregunta que a continua- 
ción se inserta, formulada por don Cipria- 
no García Sánchez, del Grupo Parlamen- 
tario Comunista, sobre gratuidad de la au- 
topista B-30/111 Cinturón de Barcelona, y 

mejoramiento de las infraestructuras via- 
rias del entorno barcelonés. 

Palacio de las Cortes, 1 de julio de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados: 

Al amparo de lo dispuesto eii el articu- 
lo 128 del vigente Reglamento provisional 
del Congreso de los Diputados, tengo el 
honor de solicitar de esa Mesa las siguien- 
tes preguntas dirigidas al Gobierno: 

El día 30 de junio del presente año fina- 
liza el período de gratuidad de la autopis- 
ta B-30, de acuerdo con los plazos fijados 
en su día por el MOPU. 

El lunes 26 de junio, según declaracio- 
nes del señor Pedro López Jimeno, Subse- 
cretario de Obras Públicas y Urbanismo, 
se llegó a un acuerdo MOPU-Generalitat 
de Catalunya por el que se establece un 
tramo central de peaje en la autopista 
B-30, coincidiendo con e1 tramo que dispo- 
ne de calzadas laterales. 

Este hecho sitúa de nuevo en primer pla- 
no el problema de los accesos viarios a Bar- 
celona y, de modo especial, el carActer de 
peaje que se ha dado a los mismos. En 
efecto, en un radio de 30 kilómetros de Bar- 
celona existen en la actualidad cuatro pea- 
jes (Martorell, Mataró, Montcada i Reixach 
y Granollers), que se convertían en siete 
(Papiol, Sant Cugat del Va116s, y Santa 
Perpetua de la Moguda) , según el anterior 
proyecto de régimen de peaje para la auto- 
pista B-30 y que parece van a convertirse 
en cinco si se lleva a la práctica el acuer- 
do anteriormente citado. 

Ha sido un clamor unánime el de las cor- 
poraciones y entidades barcelonesas exi- 
giendo la gratuidad de dicha autopista, re- 
clamando para ella su auténtico carácter 
de 111 Cinturón de Barcelona. Ya en el mes 
de octubre de 1972 la Diputación Provin- 
cial de Barcelona intervino en la informa- 
ción pública del proyecto de la citada auto- 
pista en los siguientes términos: 

" ( . . .) Es obvia la importancia do la aho- 
ra llamada autopista B-30, extrañando so- 
bremanera que se proyecte su explotación 
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bajo el régimen de peaje, pues este siste- 
ma no encaja de ninguna manera con las 
funciones que está destinada a realizar la 
citada autopista. 

En primer lugar, cabe considerar el he- 
cho de que la autopista B-30 forma parte 
de la Red Arteria1 de Barcelona, como de- 
clara explícitamente la Memoria del An- 
teproyecto comentado: 

“Este tramo de enlace -la €3-30- es idén- 
tico al llamado 111 Cinturón de Barcelona 
el cual, además de la función de autopis- 
ta de enlace para el tráfico rápido de lar- 
gas distancias, ha de tener el carácter de 
distribuidor del tráfico local.” 

Siendo así, no se comprende cómo el An- 
teproyecto considera la autopista como de 
peaje, cuando ésta, como 111 Cinturón, ha 
bía sido siempre considerada como auto- 
pista libre de construcción a cargo del Es- 
tado. Pero es que, además, el que la B-30 
sea de peaje, está en completa contradic- 
ción con los principios que deben regir las 
Redes Arteriales, según están enumerados 
en el Programa de Autopistas Nacionales 
Españolas P. A. N. E. 1967: 

u.. . Pero es evidente que no todas las zo- 
nas donde se observa una congestión de 
tráfico, admiten la implantación de auto- 
pistas de este tipo (de peaje). Este es el ca- 
60 de las redes arteriales que atienden al 
acceso de la ciudad, pues, dadas las carac- 
terísticas del tráfico, la implantación del 
peaje supondría la pérdida de la esencia 
de la función a que deben responder estas 
vías, que no es otra, sino la fluidez y rapi- 
dez del tráfico. En dichas zonas está justi- 
ficada la construcción de vías con gran ca- 
pacidad, que aún revistiendo una gran 
parte o todas las características técnicas de 
la autopista, por la naturaleza y localiza- 
ción de los servicios que prestan, no deben 
considerarse como susceptibles de implan- 
tación en régimen de peaje. En tales cir- 
cunstancias, estas vías deben correr a car- 
go del Estado y, por consiguiente, su uti- 
lización deberá ser gratuita y su financia- 
ción llevarse a cabo por medio del cauce 
normal de los ingresos presupuestarios.” 

Parece, pues, sorprendente que en el An- 
teproyecto se prevea una forma de explo- 

tación contraria a tales principios gene- 
rales.” 

A lo largo de 1977, y en ocasión de la 
puesta en funcionamiento de la autopis- 
ta B-30, nuevamente la Diputación Provin- 
cial, la Corporación Metropolitana y el 
Ayuntamiento de Barcelona, las Cámaras 
de Comercio e Industria de Barcelona y Sa- 
badell, el Colegio de Ingenieros Industria- 
les de Catalunya, las Federaciones de Aso- 
ciaciones de Vecinos de Barcelona, Saba- 
del1 y del Vallés en general, el Real Auto- 
móvil Club de Catalunya, la sociedad de 
transportes Transcalit y numerosas enti- 
dades y organismos expresaron la exigen- 
cia unánime de la gratuidad. 

Esta exigencia tiene una fundamenta- 
ción evidente en el carácter urbano de esta 
vía de circulación que enlaza los grandes 
núcleos de población y áreas industriales 
del Vallés y del Baix Llobregat, cumplien- 
do una función descongestionadora del trá- 
fico en el interior de la ciudad, de modo 
particular en lo referente al tráfico pesa- 
do, origen este último de constantes pro- 
testas ciudadanas. 

Otras razones reafirman la necesidad de 
la gratuidad. 

La primera es la inviabilidad de las pro- 
puestas tendentes a pretender que las cal- 
zadas laterales de la €3-30 cumplan la fun- 
ción de descongestionar el tráfico local, que 
es la solución que ahora el MOPU preten- 
de aplicar. 

La  segunda es que parece obvio que una 
vía urbana como es ésta no puede finan- 
ciarse gravando a los usuarios y excluyen- 
do del pago a gran cantidad de beneficia- 
rios indirectos. Más aun, en una coyuntu- 
ra económica como la actual conviene re- 
cordar el carácter inflacionario- de los re- 
gímenes de peaje (incidencia en el tráfico 
de mercancías, muy importantes, del área 
de Barcelona). 

La  tercera es el carácter discriminatorio 
para Barcelona en particular y para Cata- 
lunya en general que supone el’cerco de 
peaje en torno a Barcelona en comparación 
con los accesos de Madrid (más de 200 ki- 
lómetros libres de peaje), construidos por 
el MOP a cargo del presupuesto del Esta- 
do. Ello plantea con renovada fuerza la 
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gravedad de los problemas congestivos que 
sufre el espacio urbano de Barcelona y su 
entorno inmediato a causa de la falta de 
infraestnicturas viarias adecuadas y de 
una política de transportes coherentes. 

La creación de una "coordinadora de trá- 
flco pesado" en el seno de la Federación de 
Asociaciones de Vecinos de Barcelona, 
constituyó, a principios de 1977, un hecho 
importante en el proceso de aglutinar el 
conjunto de entidades y organismos que 
reclaman la gratuidad. Las protestas ciu- 
dadanas del 24 de abril de dicho año die- 
ron ya una primera muestra del amplio 
respddo popular a esta exigencia. La cons- 
titución, el 26 de mayo, tras la visita de re- 
presentantes de vecinos y del Ayuntamien- 
to de Barcelona al entonces Ministro de 
Obras Públicas, don Luis Ortiz, de una co- 
misión interministerial con participación 
de la Diputación Provincial, la Corporación 
Metropolitana, el Ayuntamiento y las Aso- 
ciaciones de Vecinos de Barcelona y las 
posteriores promesas de un período de dos 
aiios de gratuidad se frustraron después de 
las elecciones generales del 15 de junio con 
la decisión del Ministro señor Garrigues 
Walker de otorgar un periodo de gratuidad 
hasta el final del año 1977, prorrogado pos- 
teriormente hasta el 30 de junio de 1978. 

En todo este perído, la actitud del Mi- 
nisterio no ha parecido favorable a poten- 
ciar el uso de la autopista B-30. En efec- 
to, pece a la solicitud efectuada por las 
AAVV de que se colocasen paneles indica- 
tivos para la utilización de la autopista 
B-30, y pese a que el Ayuntamiento de 
Barcelona asumió los gastos de realización 
e instalación de dichos paneles, no ha ha- 
bido autorización para instalarlos. 

Catalunya y Barcelona necesitan la B-30 
libre de peaje y necesitan asimismo los tra- 
mos de autopista de Barcelona y Martorell, 
Granollers y Mataró, libres también de 
peaje, en la medida que se trata de ele- 
mentos de un sistema viario que, si bien 
es de interés a nivel de todo el Estado, es 
también soporte de movilidad metropoli- 
tana' y regional y debería ser, en conse- 
cuencia, gestionada por la Consellería com- 
petente de la Generalitat. El traspaso de 
esta gestión debería hacerse libre de car- 

gos, lo que significa que el Estado debería 
asumir el pasivo de las Sociedades Conce- 
sionarias (endeudamiento extranjero con 
el aval del Estado o dinero de las Cajas de 
Ahorro a bajo interés) y también debería 
indemnizar a las Sociedades Concesiona- 
rias en el caso -improbable- que se de- 
mostrase, revisando el expediente de las 
concesiones, que han tenido unos gastos 
propios. 

Esta situación es la que nos lleva hoy a 
preguntar al Gobierno en relación a las si- 
guientes cuestiones: 

¿Por qué el Gobierno no reconoce la ne- 
cesidad de la gratuidad de la autopista 
B-3O/III Cinturón de Barcelona? 

¿Cuáles son las medidas y los medios 
previstos para traspasar la gestión de la 
citada autopista a la Generalitat de Cata- 
lunya, libre de cargos? 

¿Cuáles son los proyectos del Gobierno 
en relación al mejoramiento de las infra- 
Bstructuras viarias del entorno barcelo- 
nés, al establecimiento de una política de 
transportes coherente y, en último térmi- 
no, al mejoramiento de los accesos via- 
rios a Barcelona, liberando de peaje el ra- 
dio de 30 kilómetros que incluye Marto- 
rell, Granollers y Mataró, además de la au- 
topista B-30? 

Palacio de las Cortes, 29 de junio de 
1978.-Cipriano García Sanchez, miembro 
del Grupo Parlamentario Comunista. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De Acuerdo con lo establecido en el ar- 
;ículo 90 del Reglamento provisional del 
Jongreso de los Diputados, se ordena la 
mblicación de la pregunta que a continua- 
:ión se inserta, formulada por don Hipó- 
ito Gómez de las Roces, del Grupo Parla- 
nentario Mixto, sobre televisión en Ara- 
:ón. 

Palacio de las Cortes, 1 de julio de 
978.-El Presidente del Congreso de los 
Xputados, Fernando Alvarez de Miranda. 
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____ 
CORTES 

Hipólito Gómez de las Roces, Diputado 
al Congreso por el Partido Aragonés Re- 
gionalista e integrado en el Grupo Par- 
lamentario Mixto, presenta, para su remi- 
sión al Gobierno, las siguientes preguntas, 
acerca de las cuales desea recibir una res- 
puesta escrita. Todo ello de acuerdo con lo 
dispuesto en los artículos 125 al 133 del Re- 
glamento provisional del Congreso. 

Las preguntas que posteriormente se in- 
dicarán se fundan en los siguientes ante- 
cedentes: 

1. En Aragón la recepción de las emi- 
siones de Televisión Española sigue sin re- 
gularizarse. Amplias zonas de las provin- 
cias de Huesca y Teruel -incluso alguna 
parte de las de Zaragoza, lo que geográ- 
Acamente es menos explicable- reciben 
la señal en los televisores, procedente de 
la red de televisión en Cataluña. 

Ese hecho presenta hoy características 
más acentuadas y de una mayor significa- 
ción política por el concurso de una doble 
circunstancia: 

-De una parte, el incremento de emisio- 
nes propias del circuito catalán y en 
ese idioma. 

- De otra parte, la configuración de 
aquella región y de la aragonesa co- 
rno entes políticos, dotados de auto- 
nomía provisional, siquiera no sean 
en uno y otro caso del mismo grado 
efectivo. 

11. A pesar de las numerosas reclama- 
ciones producidas en Aragón a tcdcs los 
niveles y a pesar de algunas respuestas de 
la Administración General alusivas al te- 
ma, es lo cierto que tales respuestas 
no se han traducido en medidas prácticas 
de ningún tipo. 

Por ejemplo, las Diputaciones Provincia- 
les de Huesca, Teruel y Zaragoza, reunidas 
en Cos del Rey Católico, en noviembre de 
1976, acordaron lo siguiente: 

“El establecimiento de un Centro Regio- 
nal de Televisión en Zaragoza, es una obra 
inaplazable, para cuya consecución inme- 
diata la Comunidad General de Aragón 
ofrece todo su esfuerzo, en la confianza de 
que tal esfuerzo sirva para que sea mejor 

conocida en toda España la realidad arago- 
nesa. 

Por otra parte, se interesa de los Orga- 
nismos competentes una atención inmedia- 
ta  a las diversas partes del territorio re- 
gional a las que no llega la señal televisi- 
va o ésta es defectuosa, tanto en el canal 
VHF como en el UHF, y que se conocen 
como “zonas oscuras”, recabando con ca- 
rácter muy especial la urgente puesta, en 
funcionamiento del Centro Emisor de Ja- 
valambre, en Teruel, ya creado y experi- 
mentado y, asimismo, la terminación y en- 
trada en servicio del repetidor de Lagua- 
rre, en Huesca.” 

En fechas más recientes se han produ- 
cido reivindicaciones del mismo género, 
sin recibir del Gobierno de la NaciGn eco 
alguno o una respuesta tan inaceptable 
como la de sugerir que la cuestión debe 
subordinarse a que la Constitución y sus 
disposiciones complementarias “delimiten 
las áreas regionales”, porque la aragonesa 
está suficientemente delimitada e insistir 
acerca de lo contrario podría dar origen a 
situaciones que no tienen más que una po- 
sible respuesta. 

Es por ello indiscutible que, a pesar 
del tiempo transcurrido en negociaciones 
y respuestas dilatorias, la realidad ec és- 
ta: 

- Aragón sigue sin contar con la nece- 
saria unidad en la recepción de la se- 
ñal de televisión. En una muy buena 
parte de la región las emisiones con- 
tinúan recibiéndose de la Red de Te- 
levisión en Cataluña, algunas zonas 
de Teruel la reciben de Valencia y el 
resto, desde Madrid. 

- Algo similar ocurre con la segunda 
cadena de TVE, que, además, no e5 
recibida en la totalidad de la región. 

- Aparte de la procedencia de la señal 
de televisión, ésta, en algunas zonas, 
llega con mala calidad, eqorhdica- 
mente, pero con plazos largos y con- 
trastando con la buena calidad de las 
emisiones de la región hermana en al- 
gunas partes de Aragón, como, por 
ejemplo, en Huesca, capital. 

- El Centro Regional de Televisión Es- 

111. 
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pañola en Aragón ha vivido una ei 
periencia similar. Muchas promesa 
largos aplazamientos, y aún en estc 
momentos una incógnita, a pesar dt 
acuerdo firmado entre el Ministeri 
de Cultura y la Diputación de Zare 
goza, obligándose ésta a fuertes ir 
versiones y sin que hasta la fecha s 
hayan visto medidas prácticas PO 
parte de la Administración Genera 

Por lo expuesto, se formulan al Gobier 
no las siguientes preguntas: 

Primera. ¿Cuándo se va a plantear real 
mente y a solucionar la distribución de 1i 
señal de televisión en Aragón? 

Segunda. ¿Es cierto que la demora es 
tá motivada, entre otras causas, por enten 
der que Aragón no está definido como árer 
regional? 

Tercera. ¿Pueden conocerse más exac 
tamente los planes de implantación de 15 
segunda cadena y si en la misma está pre 
vista la regionalización de la red? 

Cuarta. ¿No pueden arbitrarse medida: 
más rápidas en la reparación de averías 4 
deficiencias de la red instalada? 

Quinta. En cuando al Centro Regional 
de Televisión en Aragón, ¿va a cumplir Te- 
levisión Española el acuerdo firmado? ¿Es 
posible dar unos plazos de cumplimiento? 
¿Las inversiones de la Administración van 
a estar en consonancia con el acuerdo sus- 
crito y con las inversiones efectuadas por 
las Diputaciones Aragonesas? 

Zaragoza, 21 de junio de 1978.-Hipólito 
Gómez de las Roces. 

Excmo. Sr. Presidente del Congreso de los 
Diputados. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De Acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Gobier- 
no al ruego formulado por don Manuel de 
Sárraga Gómez, del Grupo Parlamentario 

de UCD, sobre prórroga del plazo de pre- 
sentación de declaraciones del Impuesto 
General sobre la Renta y del Impuesto Ex- 
traordinario sobre el Patrimonio, publica- 
da en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, nú- 
mero 102. 

Palacio de las Cortes, 29 de junio de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregun- 
ta formulada por don Manuel de Sárraga 
Gómez, sobre prórroga del plazo de pre- 
sentación de declaraciones del Impuesto 
General sobre la Renta y del Impuesto Ex- 
traordinario sobre el Patrimonio, cuya pu- 
blicación se realizó en el BOLETÍN OFICIAL 
DE LAS CORTES, número 102, tengo la honra 
de enviar a V. E. la contestación formula- 
da por el Ministerio de Hacienda, cuyo 
contenido es el siguiente: 

“1. Ante las dificultades, ya superadas, 
surgidas en la distribución de los impre- 
sos de declaraciones, el gran níimero de 
peticiones de los mismos y la novedad que 
:omporta para el contribuyente el Impues- 
;o Extraordinario sobre el Patrimonio, el 
Zonsejo de Ministros, en su reunión del 
iía 16 de junio de 1978, acordó prorroga. 
21 plazo de presentación de las declaracio- 
ies del Impuesto General sobre la Renta 
le las Personas Físicas y del Estraordina- 
-io sobre el Patrimonio, hasta el 31 de ju- 
io de 1978. 

2. El Gobierno no estimó aconsejable 
ina mayor ampliación del referido plazo 
le presentación, ya que ello hubiese po- 
[ido implicar un importante desfase en- 
re los ingresos del tesoro y los gastos que 
1 Estado tiene que satisfacer.” 

Lo que de orden del señor Ministro de 
iacienda envío a V. E., a los efectos pre- 
ristos en el artículo 133 del Reglamento 
rovisional del Congreso. 
Dios guarde a V. E. 

El Secretario General de Relaciones con 
TLS Cortes, Rafael Arias-Salgado y Moii- 
alvo. 
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PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De Acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Gobier- 
no a la pregunta formulada por don Jo- 
sep Pau y Pernau, del Grupo Parlamenta- 
rio de la Minoría Catalana, sobre irregu- 
laridades en el embalse de Canelles, pu- 
blicada en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS COR- 
TES, número 102. 

Palacio de las Cortes, 29 de junio de 
1978.-EI Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregun- 
ta  formulada por don Josep Pau y Pernau, 
sobre irregularidades en el embalse de Ca- 
nelles, construido por la empresa ENHER, 
cuya publicación se realizo en el BOLETÍN 

OFICIAL DE LAS CORTES, número 102, tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Ministerio de Obras Pú- 
blicas y Urbanismo, cuyo contenido es el 
siguiente: 

“El señor Diputado plantea dos cuestio- 
nes en su escrito. La  primera es: 
- ¿Puede el Ministerio exigir de EN- 

HER, empresa constructora del embalse, 
la realización de unos nuevos pasos y ca- 
minos que sustituyan a los inundados, a 
los que se comprometió en construir en su 
día? 

El Ministerio de Obras Públicas y Urba- 
nismo puede exigir de ENHER la sustitu- 
ción de pasos cuya supresión no haya si- 
do indemnizada al  hacer las expropiacio- 
nes. 

De la  información que ha podido reco- 
gerse, resulta lo siguiente: 

a) En la parte Sur del “Congost”, en 
Ager, ENHER indemnizó en 1963 las ser- 
vidumbres, incluido el puente de Corsa, 
que fue desmontado. 

En la parte Norte, en San Esteban 
de la Carga, se inundan tramos del cami- 
no San Esteban de la Sarga a la Clúa, que 
serán repuestos por ENHER. 

Por lo que se refiere a la senda que 

b) 

c )  

atravesaba el “Congost de Mont-Rebei”, EN- 
HER va  a solicitar del Ministerio autoriza- 
ción para su reposición. 

En todo caso, siendo preocupación del 
Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo 
que queden reducidos al mínimo los per- 
juicios y molestias que se deriven de las 
obras, se sugiere que los interesados se 
pongan en contacto con la Comisaría de 
Aguas del Ebro para concretar los posi- 
bles puntos conflictivos. 

La segunda cuestión es: 
-¿Existe en el Ministerio algún proyec- 

to para la construcción de la carretera de 
Ager a Puente de Montañana, que atrave- 
sando el “Congost de Mont-Rebei” comu- 
nicaría las comarcas antes citadas? 

La  construcción de una carretera entre 
Ager y Puente de Montañana es una aspi- 
ración de algunas comarcas de la provin- 
cia de Lérida conocida por el Ministerio 
desde hace tiempo. 

La  construcción, sin embargo, presenta 
serios problemas, ya que si bien sería €ti- 
cil llegar desde Ager a las proximidades 
del Noguera Ribagorzana, el cruce del em- 
balse - q u e  en esta zona se desarrolla en 
un valle profundamente encajonado- 
presentaría dificultades casi insalvables. 

No existe ningún estudio concreto rela- 
tivo a este tema, ya que se ha considerado 
prioritaria la construcción del tramo de la 
presa de Camarsa a los Terradets, de mu- 
cha más repercusión en la mejora de lac 
comunicaciones del Pallars.” 

Lo que de orden del señor Ministro d e  
Obras Públicas y Urbanismo envío a V. E., 
a los efectos previstos en el artículo 133 
del Reglamento provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Morr- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De Acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
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publicación de la contestación del Gobier- 
no a la pregunta formulada por don Mi- 
guel Riestra Paris, del Grupo Parlamenta- 
rio de Alianza Popular, sobre posible su- 
presión del puesto de la Guardia Civil de 
Villaverre (Orense), publicada en el Bo- 
LETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, número 104. 

Palacio de las Cortes, 29 de junio de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregun- 
ta’formulada por don Miguel Riestra Pa- 
rís, sobre posible supresión del puesto de 
la Guardia Civil de Villaverre (Orense), 
cuya publicación se realizó en el BOLETÍN 
OFICIAL DE LAS CORTES, número 104, tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Ministerio del Interior, 
cuyo contenido es el siguiente: 

“Se comunica que, sin perjuicio de las 
reestructuraciones que en su día pudieran 
llevarse a cabo para adecuar el despliegue 
de la Guardia Civil a las exigencias polí- 
tico-sociales de cada momento, puede aAr- 
marse que en la actualidad no existe pro- 
yecto concreto alguno, ni en lugares ni en 
fecha, para modificar el actual despliegue 
del mencionado Cuerpo, siendo, por tan- 
to, injustificada la alarma y preocupación 
que haya podido sentirse por la posible 
supresión del puesto correspondiente a Vi- 
11 averre.” 

Lo que de orden del señor Ministro del 
Interior envío a V. E., a los efectos previs- 
tos en el artículo 133 del Reglamento pro- 
visional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De Acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Gobier- 
no a la pregunta formulada por don José 

Luis Meilán Gil y otros Diputados, del Gru- 
po Parlamentario de UCD, sobre el Fondo 
de Reinstalación del Consejo de Europa pa- 
ra los refugiados nacionales y los exceden- 
tes de población, publicada en el BoLETfN 
OFICIAL DE LAS CORTES, número 101. 

Palacio de las Cortes, 29 be junio de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta 
formulada por don José Luis Meilán Gil y 
otros Diputados, sobre el Fondo de Reins- 
talación del Consejo de Europa para los 
refugiados nacionales y los excedentes de 
población, cuya publicación se realizó en 
el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, núme- 
ro 101, tengo la honra de enviar a V. E. 
la contestación formulada por el Ministe- 
rio de Asuntos Exteriores, cuyo contenido 
es el siguiente: 

“El Fondo de Reinstalación del Consejo 
de Europa tiene por flnalidad ayudar a los 
Estados miembros mediante la financia- 
ción de proyectos específicos, a resolver 
los problemas de existencia de excedentes 
de población entre el que se incluye a los 
emigrantes. 

España sometió por primera vez el 1 de 
enero da 1978 una serie de proyectos ela- 
borados por el Instituto Nacional de Refor- 
ma y Desarrollo Agrario (IRYDA). El im- 
porte total de dichos proyectos es de 
5.842.179.000 pesetas, solicitándose al Fon- 
do una financiación de 2.242.292.000 pese- 
tas. 

Con ocasión de la pregunta formulada 
por el Diputado don Antonio Carro Mar- 
tínez, en la contestación del Gobierno, pu- 
blicada en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, 
número 102, de 3 de junio, páginas 2260, 
2261 y 2262, se especificaba que entre di- 
chos proyectos, que afectaban a varias re- 
giones españoIas, algunos de ellos, concre- 
tamente a Galicia, estaban previstos cua- 
tro programas integrados de desarrollo ru- 
ral en las comarcas de Arzúa (La Coru- 
ña), Tierra Llana (Lugo), Limia (Orense) 
y Maceda (Orense) .* 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Asuntos Exteriores envío a V. E., a los efec- 
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tos previstos en el artículo 133 del Regla- 
mento provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Ariac-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESlDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De Acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, se ordena la 
publicación de la contestación del Gobier- 
no a la pregunta formulada por don Car- 
melo Casaño Salido y don Antonio José 
Delgado de Jesús, del Grupo Parlamenta- 
rio de UCD, publicada en el BOLETÍN OFI- 
CIAL DE LAS CORTES, número 101, del día 30 
de mayo de 1978, sobre Cementerio atómi- 
co de Hornachuelos. 

Palacio de las Cortes, 1 de julio de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregun- 
ta formulada por don Carmelo Casaiío Sa- 
lido y don Antonio José Delgado de Jesús, 
sobre cementerio atómico de Hornachue- 
los, cuya publicación se realizó en el BOLE- 
TÍN OFICIAL DE LAS CORTES, número 101, ten- 
go la honra de enviar a V. E. la contesta- 
ción formulada por el Ministerio de Indus- 
tria y Energía, cuyo contenido es el si- 
guiente: 

“a) Los almacenamientos de residuos 
radiactivos sólidos, como el conocido vul- 
garmente como “Cementerio Atómico de 
Hornachuelos”, requieren para su instala- 
ción obtener la autorización prevista en la 
Reglamentación Nuclear vigente en nues- 
tro país. Esta reglamentación prevé un es- 
tudio del emplazamiento que comprende 
no solamente el lugar seleccionado, sino 
también el de los terrenos circundantes. 
Se consideran las características topográ- 
ficas, distribución demográfica, tipos de 
cultivos, industrias establecidas y vida ve- 
getal y animal de la zona. Al mismo tiem- 
po, se estudian las características geológi- 
cas generales, así como las hidrográficas 

e hidrogeológicas referidas, tanto a aguas 
superficiales como subterráneas y, final- 
mente, las características meteorológicas y 
sismológicas de la zona. 

Los datos obtenidos respecto al empla- 
zamiento, unidos al carácter de los mate- 
riales radiactivos a almacenar, permiten 
efectuar un análisis de los accidentes pre- 
visibles y de sus posibles consecuencias. 
A partir de estos datos se establecen los 
límites y condiciones que han de cumplir 
las instalaciones de almacenamiento pa- 
ra que no se produzca un riesgo indebido 
y, en ningún caso, catastrófico, diirante el 
período de almacenamiento. 

A este fin, y en el caso de “El Cabril”, es 
necesario tener en cuenta que los materia- 
les radiactivos a &!rnacenar son resíduos 
sólidos, de baja media actividad, proceden- 
tes de las tareas de investigacikg y desarro- 
llo de la Junta de Energía Nuclear o de 
utilización de isótopos radiactivos en el 
campo de la investigación o de la medici- 
n a  (hospitales y clínicas), Estos residuos 
se mezclan con hormigón v después van 
encofrados en hormigón armado y todo el 
conjunto contenido en bidones de acero ce- 
rrados herméticamente. 

El estudio de seguridad coniprende un 
análisis de los accidentes en el que se con- 
sidera no solamente el caso de causas na- 
turales, como terremotos, inundaciones, 
etcétera, sino también accidentes provoca- 
dos. 

Construida la instalación con los condi- 
cionamientos técnicos requeridos como 
consecuencia de los estudios anteriores, se 
establece el Reglamento de funcionamien- 
to y normas de operación, incluida la pro- 
tección radiológica, y un programa de re- 
visiones e inspecciones periódicas, así co- 
mo de controles que aseguren la detección 
de la más mínima desviación de las carac- 
terísticas normales, lo que permitiría to- 
mar las medidas adecuadas. 

Por tanto, puede asegurarse que, en el 
caso del almacenamiento de “El Cabril”, da- 
das las características del emplazamiento 
y de las instalaciones, de los materiales al- 
macenados y de los sistemas de protec- 
ción, puede excluirse la posibilidad de un 
riesgo catastrófico. 
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De Acuerdo con lo establecido en el ar- 
ículo 90 del Reglamento provisional del 
:ongreso de los Diputados, se ordena la 
ublicación de la contestación del Gobier- 
o a la pregunta formulada por don Pe- 
ro Mendizábal y Uriarte, del Grupo Par- 
tmentario de Alianza Popular, publicada 

en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, núme- 
ro 104, del día 8 de junio de 1978, sobre la 
situación de los pilotos civiles. 

Palacio de las Cortes, 1 de julio de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Desde hace unos meses se está proc 
diendo a un refuerzo en los medios de v 
gilancia humanos y materiales. 

La  vigilancia del almacenamiento f 

ha venido efectuando desde su instalació 
en función de lo que se ha considerado nc 
cesario, dada su situación, característics 
y sustancias almacenadas. Hace unos mf 
ses se ha reforzado de manera sensible, e 
medios materiales y humanos, y se est 
llevando a cabo actualmente la meiora d 
esta vigilancia, con objeto de poder hace 
frente a acciones externas. 

Efectivamente, la instalación de al 
macenamiento de residuos radiactivos d 
"El Cabril" es la única que existe en Espa 
ña y, además, el volumen de producciói 
hasta ahora de residuos de baja y medii 
actividad ha sido escaso. 

Dadas las características de los residuo 
almacenados, es indudable que existen ei 
la geografía española lugares de condicio 
nes similares a las del emplazamiento dc 
"El Cabril". 

El hecho de que el almacenaniiento sf 
encuentre en su emplazamiento actual sf 
debe a que cuando hubo que seleccionai 
un lugar, se consideró el emplazamientc 
de "El Cabril" porque en él la Junta df 
Energía nuclear contaba con instalaciones 
anteriores y había realizado trabajos mi. 
neros. El estudio realizado, señalado an- 
teriormente, demostró la adecuación a los 
fines previstos, sin que esto quiera decir 
que no haya otros muchos lugares en la 
geografía española aptos para estas ins- 
talaciones. 

Como se ha señalado anteriormen- 
te, todos los residuos radiactivos almace- 
nados en "El Cabril" proceden de los tra- 
bajos de investigación de la Junta de Ener- 
gía Nuclear o de las aplicaciones de los isó- 
topos a la investigación, la medicina y la 
industria. Hasta este momento no hay, por 
tanto, almacenados residuos procedentes 
de las centrales nucleares españolas ni 
tampoco, naturalmente, de ningún país ex- 
tran j ero. 

El aumento producido en los últimos 
diez años en el número de bidones de re- 
siduos radiactivos es debido a un incre- 
mento de las actividades normales de in- 

bl 

c) 

d) 

e) Excelentísimo señor: En relación con 
la pregunta formulada por don Pedro 
Mendizábal y Uriarte, del Grupo parla- 
mentario Alianza Popular, sobre la situa- 

vestigación o desarrollo de la Junta de 
Energía Nuclear y al incremento también 
apreciable del uso de los isótopos radiac- 
tivos en centros hospitalarios, en labora- 
torios de investigación y en sus aplicacio- 
nes a la industria. 

Por el momento, no se h a  pre- 
visto la clausura del almacenamiento de 
residuos de "El Cabril" ni realmente se ha 
considerado que cada región guarde los 
residuos atómicos que se generen en ella, 
lo que, en definitiva, llevaría a una disper- 
sión de instalaciones que no se han consi- 
derado adecuadas, ya que, en definitiva, de 
su existencia no se deriva para el área nin- 
gún riesgo apreciable y, por tanto, no sería 
adecuado que posibles mejoras en la infra- 
estructura de la zona puedan ser tratadas 
como "compensación". 

Lo que de orden del señor Ministro de 
'ndustria y Energía envío a V. E., a los efec- 
tos previstos en el artículo 133 del Regla- 
mento provisional del Congreso. 

f )  y g) 

Dios guarde a V. E. 
Madrid, 22 de junio de 1978.431 Secreta- 

-io General de Relaciones con las Cortes, 
'. D. José Fernández Vegas. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 
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ción de los pilotos civiles, cuya publica 
ción se realizó en el BOLETÍN OFICIAL DE LA: 
CORTES, número 104, de fecha 8 de junic 
corriente, tengo la honra de enviar a V. E 
la contestación formulada por el Ministe 
rio de Transportes y Comunicaciones, cu 
yo contenido es el siguiente: 

"En el ruego presentado se aduce comc 
motivo de la situación de paro en que st 
encuentran los pilotos civiles la competen 
cia que representa para ellos la contrata 
ción por las Compañías aéreas nacionale: 
de personal procedente de las Escalas Ac- 
tivas y de Complemento del Ejército de; 
Aire, indicandose que dicho personal su- 
pone un porcentaje superior al 75 por 
ciento de las plantillas correspondientes 

Se adjunta una relación de los pilotos 
empleados por las Compañías aéreas es- 
pañolas de transporte aéreo, donde se re- 
fleja que de un total de 1.140 pilotos per- 
tenecen solamente 240 a la Escala Activa. 
Otros 176 proceden de Militares de carre- 
ra, si bien en situación de retirados, y 392 
de la Escala de Complemento. En cuanto 
a estos últimos, se estima que, al término 
de su compromiso inicial de cuatro años 
con el Ejército del Aire, tienen considera- 
ción de personal civil, con el mismo dere- 
cho a optar a una plaza de piloto en las 
líneas aéreas nacionales qu.e cualquier 
otra persona en posesión de las titulacio- 
nes requeridas. 

En cuanto a la problemática a que se 
alude en el segundo párrafo del escrito 
referenciado, es una consecuencia más 
de la Situación de desempleo cuya solu- 
ción presenta grandes dificultades. De 
acuerdo con la legislación vigente, el per- 
sonal en posesión de los Títulos y Licen- 
cias de Piloto Comercial de 1." clase o Pilo- 
loto de Transporte, debe renovar las mis- 
mas -en el plazo establecido de seis me- 
ses- para mantener la validez de sus Li- 
cencias y poder seguir volando como tales. 
Para efectuar dicha renovación uno de los 
requisitos que se exigen es: para los Pi- 
lotos comerciales de 1." clase, el haber 
volado un mínimo de quince horas como 
Comandante de un avión o como Segun- 
do Piloto en avión de transporte público 

de pasajeros; para los Pilotos de Trans- 
porte, quince horas como Comandante o 
Segundo Piloto en vuelos de transporte 
público. El elevado coste de la renovación 
de las Licencias se deriva de la necesidad, 
para los pilotos que no están contratados, 
de realizar por su propia cuenta las ho- 
ras de vuelo que se les exige. 

Se cita el Decreto 1.500/1974, de 24 de 
mayo, por el que se crea la Escuela Nacio- 
nal de Aeronáutica y la Orden 1.587/1976, 
de 14 de junio, del Ministerio del Aire, por 
la que se condiciona el otorgamiento de 
Títulos civiles a los Pilotos militares. 

La primera de estas disposiciones no 
contiene ninguna norma en virtud de la 
cual pueda impedirse la contratación de 
Pilotos de procedencia militar por las 
Compañías aéreas nacionales y se posibi- 
lita, en el artículo 3." de la misma, la ad- 
quisición de los Títulos civiles por parte 
de este personal. 

La  Orden ministerial 1.587/1976 fija un 
plazo de ocho años de servicios efectivos, 
desde la obtención del Título de Piloto mi- 
litar para solicitar los Títulos de Piloto co- 
nercial y Comercial de l." clase de avión, 
2sí como el Comercial de Helicóptero y, 
zdemás, para poder ser contratados, estos 
Pilotos han de pasar antes a la situación 
le  retirados. Estas medidas están en con- 
sonancia con la opinión que mantiene el 
Iiputado firmante del escrito. 

El problema real reside en que las Com- 
iañías aéreas necesitan pilotos con base 
uficiente de experiencia y conocimientos 
)ara que puedan asimilar los cursos de 
tdaptación necesarios, y muchos Pilotos 
:omerciales de 1." clase y algunos Pilo- 
os de Transporte que están desempleados 
'a han sido probados y no aceptados por 
as Compañías aéreas por no reunir los 
equisitos exigibles. 
Para mejor información, a continuación 

e especifican los resultados de las prue- 
las Últimamente realizadas. 
De la relación de 84 Pilotos Comercia- 

:s de l." clase y de Transporte sin colo- 
ación que remitió el Sindicato Español 
e Pilotos de Líneas (SEPLA) se dio or- 
en a la Compañía Iberia para que fue- 
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sen probados, como así se efectuó en el 
mes de enero pasado. 

El resultado de esta convocatoria fue 
como se detalla a continuación: 

Relación de SEPLA ............ 84 
No convocados (por edad, es- 

tar ya contratados, haber 
sido examinados con ante- 
rioridad, etc.) ............... 35 

Convocados . . . . . . . . . . . . . . . . . .  49 
Renuncian por carta . . . . . . . . .  24 
No contestan . . . . . . . . . . . . . . .  11 
Presentados a examen . . . . . .  14 

De los 14 presentados a exa- 

Suspendidos (en teóricas) ... 11 
Suspendidos (en vuelo) ...... 1 
Aprobados . . . . . . . . . . . . . . . . . .  2 

Estos datos prueban que se ha dado a 
los Pilotos Civiles en paro la oportunidad 
de conseguir un puesto de trabajo. Mu- 
chos de ellos renunciaron al examen y 
otros no superaron las pruebas técnicas, 
a pesar de lo cual serán convocados nue- 
vamente los suspendidos en teórica. En 
consecuencia, pues, la causa del paro de 

men fueron: 

estos Pilotos no puede imputarse a la pre- 
sencia de los pilotos militares. 

En las actuales circunstancias, y tenien- 
do en cuenta la exigencia de seguridad en 
vuelo, no resultaría en absoluto adecuado 
privar a las Compañías aéreas de la li- 
bertad de seleccionar sus pilotos entre los 
aspirantes que demuestren mayor capaci- 
tación, cualquiera que sea su proceden- 
cia. 

En cuato a la evolución de este tema en 
el futuro, si bien las necesidades de Pilo- 
tos de las Compañías españolas de trans- 
porte aéreo irán en aumento, no se prevén 
grandes problemas para la colocación de 
todos aquellos Pilotos que estén en pose- 
sión de los títulos correspondientes y de- 
muestren suficiente preparación." 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Transportes y Comunicaciones envío a 
V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 133 del Reglamento Provisional del Con- 
greso. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

?as Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

ESTADO NUMERICO DE LOS PILOTOS 3 E  LAS COMPAÑIAS AEREAS ESPAÑO- 
LAS DE TRANSPORTE AEREO REGULAR Y NO REGULAR 

Junio/1978 

SITIJACION PILOTOS 

ESCALA ACTIVA 

COMPARIAC 
super- 

numera- 
rlos tres 

CuDer- 
numera- 

rios anos 

- Iberia ..................... 160 
Aviaco . . . . . . . . . . . . . . . . . .  32 6 
Spantax . . . . . . . . . . . . . . . . . .  18 
T . A . E  . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  22 
Trans-Europa . . . . . . . . . . . .  2 

- 
- 
- 

Totales . . . . . . . . . . . .  234 6 

OTRAS PROCEDENCIAS 

Título 
Comple- Civiles Univer- wcia TOTA- LES 

sitaria dos mento 
validado 

164 266 184 - 7 78 1 
3 67 58 - - 166 
9 30 50 3 - 111 
- 14 13 3 d 52 

30 - 15 13 - 

176 392 319 6 7 1.140 

- 
-* - - - - -- 
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S E N A D O  
PRESIDENCIA DEL SENADO 

Dictaminado por la Comisión de Indus- 
tria, Comercio y Turismo el informe ela- 
borado por la Ponencia Especial de Inves- 
tigación sobre la situación de la empresa 
ENSIDESA, de acuerdo con lo previsto en 
el artículo 59 del vigente Reglamento del 
Senado, y por analogía con lo prevenido 
en el artículo 47 del propio texto legal, se 
ordena, en cumplimiento de lo preceptua- 
do en el artículo 149, la publicación en el 
BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES de las con- 
clusiones de la citada Comisión, cuyo Lex- 
to se transcribe a continuación: 

"Primera. La situación que atraviesa 
actualmente ENSIDESA es consecuencia, 
fundamentalmente, de los defectos estruc- 
turales heredados de épocas anteriores y 
también de la adversa coyuntura de la 
economía mundial y su repercusión en Es- 
paña. 

Segunda. Si bien el presente informe 
ha sido encargado exclusivamente para es- 
tudiar el problema de ENSIDESA, la Po- 
nencia cree oportuno señalar, habida 
cuenta de la posición de dicha empresa en 
el sector, que es preciso y urgente llevar 
a cabo la reestructuración de la siderurgia 
nacional, con una visión globalizada que 
incluya al sector privado, atemperando la 
capacidad productora a la demanda pre- 
visible y considerando, sobre todo, los in- 
tereses generales del país. 

Tercera. Deben adoptarse inmediata- 
mente las medidas que sean precisas pa- 
ra restablecer el equilibrio financiero de 
ENSIDESA, de tal modo, que pueda vol- 
ver a realizar sus pagos en la forma que 
venía realizándolos hasta 1975. 

Cuarta. ENSIDESA debe perfeccionar 
su sistema de gestión de .personal, procu- 
rando restructurar las plantillas para con- 

seguir la distribución más adecuada, su- 
primiendo puestos innecesarios y respe- 
tando los legítimos intereses de los traba- 
jadores. Por otro lado, debe mantener 
una fluida relación con los empleados y 
sus representantes a fin de alcanzar la ma- 
yor integración y productividad del per- 
sonal. 

Quinta. Se estima conveniente un re- 
planteamiento o análisis de los procesos 
industriales y comerciales, especialmente 
aquellos que pudieran tener más repercu- 
sión en la rentabilidad, ya  sea por la in- 
troducción de mejoras técnicas, por la re- 
visión de los contratos en condiciones más 
ventajosas o por abordar la fabricación de 
productos elaborados con más alto valor 
añadido. 

Sexta. De conformidad con la legisla- 
ción aplicable, podría establecerse una re- 
presentación de 10s trakaiariores que cola- 
bore con los orgaiiicmos idóneos de la em- 
presa en la supresión de posibles anoma- 
lías y defectos. La coiifimza recíproca m- 
tre trabajadoi-35, ciireccióri, proveedores y 
clientes debe ser un objetivo insoslayable 
en toda empresa y singularmente en una 
empresa nacional como ENSIDESA. 

Séptima. En cuanto a los hechos que 
se indican en el cuerpo de este informe y 
que no han podido ser comprobados por 
la Ponencia, debido a la naturaleza de los 
mismos, deben ser objeto de una exhaus- 
tiva investigación por el Instituto Nacio- 
nal de Industria, exigiéndose, en su caso, 
las responsabilidades pertinentes." 

Los antecedentes se encuentran en la 
Secretaría General de la Cámara a dispo- 
sición de los señores Senadores. 

Palacio del Senado, 4 de julio de 
1978.-El Presidente del Senado, Antonio 
Fontán Pérez. El Secretario primero del 
Senado, Víctor M. Carrasca1 Felgueroso. 
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